

militar que en la actualidad existen en el Norte 200 métricos.

La galería de retratos del Ateneo se ha aumentado con uno del Sr. Castelar escuetamente pintado por el reputado artista Sr. Suarez Llanos.

Entre los prisioneros de la facción Agréda, hechos por nuestras tropas, se encuentra un canónigo.

Lejos de haber tenido que pedir esplicaciones al cónsul de España en Bayona respecto a la venta de uniformes carlistas en la frontera, dicho funcionario está dando frecuente conocimiento al ministerio de Estado de cuanto allí ocurre y que no es fácil evitar.

PARTES TELEGRAFICAS.

Paris, 17.

Se asegura que han salido para Chislehurst mas de 5000 franceses para cumplimentar al ex príncipe imperial de Francia, con motivo de haber entrado en su mayoría de edad. Durante todo el día de hoy han continuando las recepciones.

Hoy se tomarán algunos acuerdos sobre la línea de conducta que debe seguir el partido bonapartista.

Londres, 17.

Se ha celebrado en Chislehurst, con gran pompa, la mayoría del ex-príncipe imperial de Francia. Han asistido a la fiesta mas de 6000 franceses. El ex príncipe, contestando al inénisaje que le ha dirigido el duque de Padoue, ha dado las gracias a sus amigos por su fidelidad al recuerdo del emperador. Ha expresado completa confianza en la lealtad del mariscal Mac-Mahon, quien, dijo, guardará de las sorpresas de los partidos el depósito que ha recibido. «Esto no obstante, añadió el príncipe, la opinión pública cree es necesario un plebiscito para establecer un gobierno definitivo.»

Ha terminado declarando que acataría el acuerdo de la mayoría.

Paris, 17 (tarde.)

Han sido condenados a diferentes penas 14 eclesiásticos de la Lorena por haber dado lectura a una pastoral de su prelado.

Roma, 16.

Se ha celebrado con grandes festejos el cumple-años del rey Victor Manuel.

Paris, 17 (noche.)

El príncipe Gortschakof y el conde Andrassy, ministros de Negocios extranjeros de Rusia y de Austria han enviado a las potencias una circular relativa a la entrevista que tuvo lugar en San Petersburgo entre los emperadores Alejandro de Rusia y Francisco José de Austria.

Hoy ha salido de Paris el Sr. Valarino acompañando los restos mortales de D. Salustiano de Olózaga.

VARIEDADES.

Son curiosos los detalles que publican los diarios ingleses, acerca de la situación actual del famoso Kosuth, tomados de una comunicacion que ha dirigido un escritor alemán a la «Gaceta» de Francfort.

«El correo de Turin, dice dicha comunicacion; publica de tiempo en tiempo el aviso siguiente: «Lecciones de Aleman de Inglés y de Húngaro a precios moderados por L. Kosuth, calle nueva número 164.—El que hace insertar estos «nuncios no es otro que el célebre Kosuth, dictador de Hungría, el cual se halla olvidado casi completamente hasta en su propio país ya y quebrantado por la edad, se ocupa en dar lecciones a un franco la sesion.»

Esto podrá parecer humillante para algunos y sin embargo, él se halla muy orgulloso con su pobreza.—«Hace tres años, me dijo al verle, que mis amigos de Hungría me ofrecieron un donativo de 50.000 florines; mas yo lo rehusé, y nunca me he arrepentido de haber obrado de este modo, aun cuando he pasado momentos dolorosos de hambre y frio.» Yo no era desconocido para el anciano, pues lo habia visto en Londres, hacia ya veinte años; mas al pronto no me reconoció, y yo

por mi parte no pude menos de conmovirme profundamente al ver la pobreza y estrechez a que se hallaba reducido. Los mismos cambios se habian realizado en su aspecto físico que en su posicion social.—Tenia el cabello blanco, las mejillas arrugadas, y la mirada habia perdido toda su vivacidad. Su talla, esbelta en otro tiempo, se hallaba encorbada, y le costó bastante trabajo enderezarse para recíbirme.

Cuando le dije quien yo era, se iluminó su rostro con una amable sonrisa y me respondió; ahora os recuerda perfectamente, hoy en día tengo muy pocas visitas porque todo el mundo me olvida.—No; le contesté pues vuestros amigos, os invitan todos los días a volver a vuestro país y a tomar parte en los asuntos públicos.

A estas palabras Kosuth sonrió amargamente, y me replicó: sí; yo podría volver deshonrado a mi patria despues de prestar juramento de fidelidad a un Hapsbourg que ha asesinado a mis amigos y a mis parientes, y ha pregonado mi cabeza.—Yo no soy ni un Deak ni un Andrassy.»

Entonces me informé de su situacion, y me contestó tristemente: mi posicion es bastante buena, y si conservase mi mujer y mis hijos, todavía seria feliz a pesar de la vejez y de la pobreza, pero han muerto todos, y yo estoy solo, absolutamente solo. Esto es lo que me hace el destierro tan penoso en medio de una poblacion, que sin embargo me es muy simpática, y creo que lo mismo me sucederia en Hungría donde ya no tengo parientes, pues los únicos que quedan de mi familia se hallan en el nuevo mundo.

Y por qué, me atreví a decirle, no volveis a América, donde es vuestro nombre venerado?—Oh, algunas veces, he pensado en ello; pero siempre he abandonado el proyecto porque se oponian a él dos obstáculos insuperables. 1.º la falta de dinero y despues la conviccion de que en el estado de debilidad en que me encuentro, no podría soportar las fatigas del viaje.» Entonces, cambiando de conversacion, le enseñé un capitulo que consagro a Andrassy en mi nueva obra sobre la Austria, y mientras se ocupaba en su lectura, yo lancé una mirada investigadora al rededor mio.—Detrás de mí habia una cama dura y estrecha, en los clavos de la pared estaban colgados los retratos de Mazini, de Bixio, de Kisz, y cosa estraña el de Luis Napoleon. En los estantes de una pobre biblioteca, se veian algunos volúmenes entre los cuales distinguí el Año terrible de Victor Hugo, la Campaña de Crimea por Kingslake y una porcion de gramáticas muy manoseadas: a mi lado encima de una mesa habia un pedazo de carne fria y un pan entero. No se escapó mi examen a la atencion del anciano, lo cual me produjo alguna confusion, y entonces me dijo: Y bien, ya habeis visto que soy muy pobre; y sin embargo, añadió sonriendo, a poco de mi salida de Hungría en 1849, los diarios imperialistas no dejaron de acusarme en todos los tonos, de haberme enriquecido con los despojos de mi país. ¿Sabeis con qué cantidad he vivido el año último? Con menos de 800 francos... Entonces bajé la cabeza lleno de desesperacion; y pasamos a ocuparnos del libro que me habia servido de pretexto para visitarle, acerca del cual me suministró preciosos antecedentes y me despidió anunciandome que era llegada la hora de sus lecciones.

GACETILLAS.

Donativos.—Dice *El Imparcial*: «Recibimos estos dias cartas de distintas localidades de provincias, en las que se nos anuncia por muchas personas que iban a organizar la recepcion de donativos en efectos y en metálico, ó improvisando un servicio especial con objeto de extender aquellas a otros pue-

blos, a fin de reunir los donativos en remesas a nuestras oficinas para que las enviásemos a los hospitales del ejército del Norte con los donativos del pueblo de Madrid.

No pudiendo contestar a cada una de esas personas especialmente, lo hacemos a todas ellas en estas líneas, agradeciendo la confianza que en nosotros depositaban, y de la que no podemos hacer uso despues del decreto del Gobierno publicado en la *Gaceta* de anteayer. Con arreglo a este decreto, los donativos que nuestros comunicantes recojan deberán ser entregados a la administracion militar, y en provincias a las comisarías de guerra los que consistan en efectos, y los que consistan en metálico a los delegados del Banco de España, cuyo establecimiento los tendrá a disposicion de la administracion militar. Nuestros comunicantes pueden, por lo tanto, continuar en su patriótica y caritativa tarea de recoger donativos para los heridos; pero haciendo las entregas en los puntos marcados en el decreto antes citado, lo cual facilitará su buen deseo.»

Estamos en el mismo caso.

El ayuntamiento de Cádiz ha nombrado ya una comision de su seno para promover la suscripcion que ha de hacerse en el vecindario a fin de auxiliar a los heridos de nuestro valiente ejército.

¿Entiendes, Fabio, lo que voy diciendo?

Dicen los periódicos que la reina se ha producido en Sevilla 500 caballos.

—¿Los ha producido?

Ignorábamos que produjese caballos aquel terreno.

Pero es lo mas grave que los mismos diarios atribuyen esa fecundidad a los esfuerzos del gobernador.

Aquí queda rebajada la autoridad; esa fué siempre tarea de los caballos padres.

El vapor «Gracioso» (francés) conducia efectos a los carlistas y ha sido apresado.

Saben ustedes que tiene gracia, el vapor «Gracioso.»

En Sevilla se preparan grandes fiestas para Semana Santa.

El ayuntamiento ha publicado ya el programa de la funcion.

Dicen de Granada que al regreso a aquella capital el señor Baldrich, fué obsequiada dicha autoridad, en compañía de las que de Málaga fueron con un espléndido banquete que tuvo lugar en uno de los hoteles de la Alhambra.

Buena ayuda.—La Diputacion provincial de Jaen ha ofrecido armar y movilizar por su cuenta al batallon de la reserva de aquella provincia. El gobierno ha aceptado tan patriótica oferta.

Tableau.—Un maestro de escuela a quien un sobrino suyo habia robado un excelente bacalao de Escocia, reprendió al joven, diciendo:

—¿Qué mereces por un atrevimiento semejante, di, qué mereces?

—¿Qué he de merecer, tío, despues de haber comido tanto bacalao? qué me dé usted un vaso de vino.

Segun leemos en un periódico ha sido devuelto a la estanquera—que sus desgracias y el notable artículo del Sr. D. José Castro y Serrano, «Las Estanqueras de S. Fernando,» han hecho célebre,—el estanco número 9 que por tantos años poseyó en aquella ciudad. Creemos que el jefe económico de la provincia Sr. Ruiz Martínez ha obrado caritativamente al devolver a la desgraciada estanquera el establecimiento, que encierra para ella tantos y tan dulces recuerdos.

Lástima grande es que cada desgraciado que sufre sus infortunios en silencio, no encontrase un Sr. Castro y Serrano.

D. José Orihuela, que vive plaza Virgen del Mar núm. 9 ha recibido un surtido de cuerdas de tripa, Italiana y Francesa, para Violin y Guitarra de clase superior, y Bordones de las mas acreditadas fábricas de Valencia clase primera.

Tambien ha recibido la acreditada cuerda de la viuda de San Cecilio de Granada.

Tiene música para canto, piano, y demas instrumentos como tambien Métodos para los mismos y estudios de Concone, Bertini etc., etc., y música Alemana para piano.

Hay a la venta igualmente gran sur-

tido de Flautas francesas de una a diez llaves, Clarinetos, Violines, arcos, cerdas y toda clase de accesorios, incluso cañas para clarinete y Requinto.

Santo del día.

Domingo 22.—San Deogracias obispo. Sale el sol a las 6:3 de la mañana. Pónese a las 6:13 tarde. Sale la luna a las 8:29 m.

Efemérides.

1873. Queda abolida por la Asamblea la esclavitud en Puerto Rico.

Atadilla = Arbitrios Municipales.

Recaudado en el día 18.

	Pts.	Cént.
Centro de Granada.	179	00
Id. del Puerto.	364	59
Id. de la Vega.	29	77

Total. 573 26

Almería 21 de Marzo de 1874.—Barrota.

Registro civil.

Inscripciones del día 16 de Marzo.

Casados.	0
Nacidos.—Varones.	2
Id.—Hembras.	0
Fallecidos.—Hombres.	0
Id.—Mujeres.	2
Id.—Parvulos	0

BUQUES ENTRADOS.

Hasta las 2 de la tarde del día de ayer

De Motril, laud San José y Amislad, patron Jaime Lorea, con mineral y vinagra.

De Málaga, vapor Vargas, capitán José Martínez, con efectos.

De Id; id. Primer Barreras. Id. Juan Manuel de Dios, con id.

De Roquetas, laud San Leonardo, Id, Antonio Hernandez, en lastre.

Buques despachados.

Para Motril, laud Antonia, patron Ramon Gabardo, en lastre.

PRECIOS DEL MERCADO.

Carne de Vaca a 26 cuartos libra.— Id. de macho y carnero a 20 id.—Jamón a 26 id.—Arroz moreno a 7 id.—Idem blanco a 10 id.—Garbanzos a 4 id.—Id. Garbanzas a 6 idem.—Habichuelas de la tierra a 6 id.—Del Pinet a 8 id.—Lentejas blancas a 6 id.—Negras a 4 id.—Aceite a 16 id.—Harina de trigo a 8 id.—Id. de maiz a 4 id.—Azúcar blanca a 18 id.—Id. terciada a 16 id.—Id. morena a 14 id.—Manteca a 68 id.—Jabon de 12 a 14 id.—Bacalao a 16 id.

PRECIOS DE MERCADO.

Harina de primera de 18 a 20 reales. arroba.—Idem del país de 16 a 16 1/2.—Arroz de 20 a 22 rs. arroba.—Azúcar de 41 a 58.—Bacalao de 40 a 42.—Habichuelas de 16 a 20.—Jabon de 32 a 38.—Aguardiente de 40 a 42.—Petróleo a 81 caja.

PRECIO DE GRANOS.

Trigo de 49 3/4 reales fanega. Cebada de 37 a 38.—Maiz a 26 a 27.—

REBAJA INCONCEBIBLE.

En el gran barato de camas de hierro situado en la calle Real número 24, se realizan las planchas de 20 reales par, a 10 reales: las de 18, a 8; las de vapor de 30 reales a 16. Los palanganeros de 20 reales, a 12, y otros objetos a precios sumamente arreglados, por liquidacion.

CUADRO CRONOLÓGICO

de los Reyes y dominadores de España desde los tiempos mas remotos hasta nuestros dias, arreglado por D. L. M. de Ocaña.

Se halla de venta al precio de cuatro reales en la redaccion de este periódico y en casa del autor calle de Sócrates núm. 8.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.